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莎拉波娃轻松晋级，展露王者之气。 新华社 图

冠军的滋味
去年法网，李娜曾体会过那种被镁光灯轰

炸的感觉，今年轮到了莎娃。
不过，集齐了四大满贯的莎娃要淡定得

多：“ 早晨我早早出门去了公园，因为我知道
今天会是漫长的一天。我只是坐在那里，坐在
和去年相同的地方，想着自己处于职业生涯
和个人生活的什么位置，想着那些瞬间，那些
起起落落，但是在这一天结束的时候我还是
做着同样的事情。我喜欢这样，让我可以展开
笑颜。所以我不会去害怕，再过几个小时我又
会登陆中心球场，面对几千名观众，我还是会
兴奋。”

曾经因病退出罗马赛，但莎娃并没有怀疑自
己的状态：“ 最重要的事情是，在罗马之后我找回
了自己的能量。很显然，生病退赛不是件有意思
的事，所以我想在巴黎找回自己的能量和朝气。
如果我感觉不舒服，上场会很艰难，能够在上周
重新充电、在今天得以登场真的很棒。”

和爱犬聊天
记者们喜欢莎娃，大多数时候，她十分成

熟，虽不容易推心置腹，但时常会像个哲人，道
出人生感悟，偶尔，她也会展露小女人的一面，
清新可爱。

莎娃透露，在世界各地比赛的时候，她经
常会通过网络视频软件和自己的宠物狗“ 聊
天”，以表达自己的思念：“ 当我的小狗在屏幕
中看到我时，它的耳朵就会动。是它让我选择

这种交流途径的，原因就是价格便宜。”
实际上，莎娃和老爸莎拉波夫也是通过视

频软件保持联络的，以前莎拉波夫曾担任过莎
娃的教练，但现在莎娃聘请了李娜的前教练托
马斯，莎拉波夫也很少再出现在莎娃的包厢
里。然而，莎娃却更愿意和小狗视频互动，冷落
了老爹，说到这里，莎娃半开玩笑地说：“ 哦，
对不起，爸爸！”

九年如一梦
2004年，莎娃夺得温网的时候只有17岁，

是真正的青春无敌美少女，而今，莎娃已经26
岁。

回忆这神奇的九年，莎娃感慨万千：“ 我
经常问自己‘ 哪项大满贯是你最喜欢的’，怎
么回答呢？赢得每一次大满贯都很困难，如果
你真的斩获冠军，就会渴望得到更多。去年赢
得法网很伟大，因为我为此付出了艰苦的努
力，当时根本没人看好我。温网的特别之处在
于，很多17岁的人都不可能经历那样的胜
利。”

去年春天，莎娃和篮球明星、未婚夫武贾
西奇劳燕分飞，今年，她和21岁网球新秀季米
特洛夫的恋情浮出水面，这对甜蜜的恋人究竟
能走多远，还未可知，但莎娃对于未来的十年
却有自己的规划：“ 我希望到时候自己已经结
束网球生涯，成为一个母亲对我来说是相当重
要的，我是一个真正忠于家庭的人。未来十年，
成为母亲并拥有自己的家庭，我一定会为此感
到高兴的。”

法网首轮轻松过关
莎娃：
微笑开启卫冕路

本报讯 记者 张楠 巴黎大雨，昨天的法
网推迟了两个多小时才开始。人们还在津津
乐道前一日发生的两次误判，李娜遭遇的出
界误判被及时纠正，乌克兰球手斯塔霍夫斯
基就没有这样的好运了，由于不满裁判判罚，
斯塔霍夫斯基居然拿出手机拍摄球印，惊呆
了众人。

因为球能在红土上留下印子，所以法网不
像其他大满贯那样使用鹰眼。在那场比赛中，
斯塔霍夫斯基0比3不敌加斯奎特，争议发生在
第一盘，当时乌克兰人的一记回球被判出界，
但他认定球在界内，他与主裁判理论一番，主
裁拒绝改判，怒火中烧的斯塔霍夫斯基决定自
己留下证据，他径直走回座位，拿出手机，回到
球印所在地，拍了一张照片⋯⋯你在网球比赛

中看到过选手使用手机吗？这下可开眼了！
这可能会为斯塔霍夫斯基招致处罚，赛

后，他将这张照片提交给赛事监督，继续维权：
“ 人人都想看那张照片！我预计这样做会被罚

款，但我还是会去争辩。我认为那是一次错误
的判罚。毕竟，我们是在红土上比赛，你能够很
明显看到球印。很遗憾，并不是所有的裁判都
能那么做。当时压根就没有多想，就是觉得应
该这么做。当遇到这种情况，你会感到很沮丧，
因为明明那球就是在界内，根本不是出界，那
种沮丧会让你失去控制。”

斯塔霍夫斯基的做法也令对手加斯奎特
哑然失笑，加斯奎特说：“ 很有趣，这没什么
问题，他是个有意思的家伙，这种场面难得一
见。”
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不满裁判判罚 球手掏出手机拍球印

本报讯 记者 张楠 报了名，又退赛，奥沙
利文又一次这么干，大家应该已经习惯了吧？

昨天，此前已经报名参加无锡精英赛资格
赛的奥沙利文宣布，退出新赛季的首战排名
赛。就在20天之前，奥沙利文在克鲁斯堡卫冕
成功，第5次捧起世锦赛冠军奖杯，当时他曾表
示：“ 现在是我应当回馈球迷的时候了，你们
一定会在今年更多地看到我出现在赛场上。”
原本，奥沙利文应该在5月29日凌晨参加资格
赛，一旦过关，他就要在6月来到中国，参加无
锡精英赛，但他却再一次食言了。

从2005年开始，中国一共承办过20站斯诺
克大型排名积分赛，奥沙利文只出席了其中的
10站比赛，参赛率正好是50%，其余10次缺席

中，火箭有6次都是在提交报名申请后，在开赛
前几天选择退赛。目前中国拥有5站大型排名
积分赛，火箭只参加过上海大师赛和中国公开
赛。

奥沙利文一次次令中国球迷失望，出于两
个原因。第一是他认为中国的比赛路途遥远，
他更愿意多留在家中陪伴孩子，也不愿意跋山
涉水前来参赛。第二是他在世锦赛时就曾直言
不讳地说过：“ 除非有人付给我钱，我才会去
中国参赛。”这也是核心原因，奥沙利文直言
自己现在打球就是为了赚钱，之前打世锦赛就
是为了给儿子赚学费，他能够在最后时刻出现
在世锦赛上，也是因为他的新经纪公司支付了
一笔数额不菲的出场费。

奥沙利文习惯性退赛

昔日在红土上像溜冰的母牛一样笨拙，如今却蜕变成笑傲江湖的红
土女王，莎拉波娃就是这么传奇！卫冕冠军压轴亮相罗兰加洛斯，令莎娃
苦等了一整天，然而，她等得很有耐心：“ 从早晨开始，我就坐在与去年相
同的位置上，回顾这一年的表现，这让我在比赛时始终能保持微笑。”情场
得意的莎娃，顺利开启她的卫冕之路，在女单首轮中以2比0轻松击败中华
台北球员谢淑薇。 本报记者 张楠


